



Oscar-Atmosphäre beim Jugendfilmwettbewerb „Spotlight“

Die Preisverleihung im Filmzentrum Bären in Böblingen am 29.04.2009 war der krönende Abschluss des Jugendfilmwettbewerbs „Spotlight“, den das Kreismedienzentrum, die Schuldnerberatung und der Präventionsbeauftragten des Landkreises gemeinsam durchführten. Unterstützt wurde das Projekt von der Kreissparkasse Böblingen und dem Filmzentrum Bären in Böblingen. Ziel des Wettbewerbs war die Förderung einer bewussten Auseinandersetzung von Jugendlichen im Alter von 12 bis 16 Jahren mit den Themen Gewalt, Sucht und Schulden. Unter Einbezug der großen Gestaltungsmöglichkeit, die das Medium Film bietet, waren Schulklassen & Jugendgruppen aufgerufen, einen Film-Spot zu drehen (max. Dauer 5 Minuten). Es sollten sowohl Risiken und Folgen, als auch positive Handlungsalternativen zu den Themen und Auswirkungen auf die Lebensplanung aufgezeigt werden.

Als Projektarbeitszeit war der Zeitrahmen 20. Februar bis 31. März 2009 (Abgabetermin) vorgegeben. Zuvor erhielten die Filmteams von einem erfahrenen Filmemacher, Herrn Joachim Betz, und dem Kreismedienzentrum Unterstützung bei der technischen Umsetzung des Projektes. Für den Projektleiter und zwei Schüler bzw. Jugendliche des Filmteams fanden jeweils ein Workshop zu den Themen „Filmen“ und „Schnitt“ im Kreismedienzentrum statt. Die Entwicklung von Ideen und des Drehbuches blieb ausschließlich den Filmteams überlassen. Diesem Aufruf sind 14 Filmteams gefolgt. Am Wettbewerb haben sich folgende Einrichtungen beteiligt:

Astrid-Lindgren-Förderschule Rutesheim, Berufsschulzentrum Leonberg, Casanostra Zentrum für Jugendkultur Böblingen, Friedrich-Schiller-Realschule Böblingen, Goldberg Gymnasium Sindelfingen, Grund-, Haupt- und Werkrealschule Grafenau-Döffingen, Gymnasium Unterrieden Sindelfingen, Kaufmännisches Schulzentrum Böblingen, Otto-Hahn-Gymnasium Böblingen und Stiftungsgymnasium Sindelfingen.

In den insgesamt 14 Filmspots von 11 Teilnehmergruppen haben sich die Jugendlichen kreativ, experimentell, kritisch und lebensnah mit wesentlichen Themen ihres Heranwachsens auseinandergesetzt. Bei der filmischen Umsetzung wurde ein breites Spektrum der Themen Alkohol und anderen Drogen über Gruppenzugehörigkeit/Identitätsfindung, Gewalt und Schulden aufgezeigt.

Die Präsentation aller Wettbewerbsbeiträge und die Preisverleihung fanden am 29. April 2009 im Filmzentrum Bären in Böblingen statt. Eröffnet wurde die Veranstaltung von Herrn Sozialdezernent Alfred Schmid. Im Anschluss hieran erfolgte die Präsentation aller Wettbewerbsbeiträge. Während der Pause wurde im Rahmen einer schriftlichen Abstimmung der Beste Film aus Sicht des Publikums gewählt.

Höhepunkt der Veranstaltung bildete die Auszeichnung der von Fach- und Publikumsjury ermittelten Preisträger mit dem „Spotlight -Stern“. Ausgezeichnet wurden in den Kategorien:

- Beste Idee: „Gewalt erzeugt Gegengewalt“, Astrid-Lindgren-Schule Rutesheim
- Beste Kamera/Schnitt: Casanostra, Zentrum für Jugendkultur
- Bester Darsteller: Bastian Gross, „Denk doch mal nach...“, Stiftsgymnasium Sindelfingen
- Beste Darstellerin: Cara-Maria Nagler, „Just because of you...“, Kaufmännisches Schulzentrum Böblingen

Den Publikumspreis wurde unter den Zuschauern des Abends ermittelt. Es gewann die Grund- und Hauptschule Döffingen mit ihrem Film „Halt. Keine Gewalt“. Die Laudatio und Preisverleihung übernahm das Filmzentrum Bären. Als „Bester Film“ wurde der Film „Just because of you...“ der Klasse BFW 1/3 vom Kaufmännischen Schulzentrum Böblingen ausgezeichnet. Die Ehrung und die Überreichung des Hauptpreises erfolgten durch den Stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden der Kreissparkasse Böblingen, Herrn Dr. Detlef Schmidt. Auf die Gewinner des Hauptpreises wartet ein Besuch der Bavaria Filmstadt München mit Führung, Stuntshow und 4D Erlebnis-Kino, inklusive Hin- und Rückfahrt.

Für ihr Engagement erhielten alle Teilnehmer am Jugendfilmwettbewerb Spotlight als Anerkennung eine Urkunde und eine Kinokarte.

In Anbetracht der überaus zahlreichen positiven Rückmeldungen ist angedacht, den Jugendfilmwettbewerb Spotlight als regelmäßig wiederkehrende Veranstaltung im Landkreis Böblingen zu etablieren.